

RED FUTURO MADERA

Gremios forestales advierten crítico escenario y urgencia de volver a plantar

Estimaron una reducción del 14% de plantaciones. Acusaron sesgo ideológico en la agenda legislativa y falta de empatía del gobierno.



Apuntaron que muchas pymes madereras están en riesgo de desaparecer.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Los gremios agrupados en la red Futuro Madera, compuesta por la Asociación Chilena de Biomasa; Asociación de Contratistas Forestales; Asociación de Propietarios de Bosque Nativo; Colegio de Ingenieros Forestales (Cifag); Corporación Chilena de la Madera (Corma) y los Pequeños y medianos industriales de la Madera (PymeMad), advirtieron un balance muy negativo para el sector forestal, especialmente para los pequeños propietarios, las pymes madereras y los contratistas forestales.

Plantearon que, además de los incendios forestales, el sector enfrenta un complejo escenario económico, con elevadas tasas de interés, colapso de la demanda, frenazo de la construcción y la consiguiente caída del precio de

los materiales, provocando el cierre o quiebre de 200 pequeños aserraderos, tres plantas industriales, 20 empresas contratistas, además de la pérdida de 35 mil hectáreas de plantaciones al año. "Esto ha provocado una reducción de un 14% de las plantaciones y una caída del 20% del PIB forestal", explicó el presidente de Corma Biobío y Ñuble, Alejandro Casagrande, quien agregó que "la solución es que el país vuelva a plantar". A esto se suma la violencia y los atentados que ocurren en las faenas forestales en la macrozona sur.

"Este retroceso se ha transformado en una tragedia económica, social y ambiental, y frente a ello se observa escasa empatía y sentido de urgencia por parte del Gobierno", declaró el secretario ejecutivo del Cifag, Julio Torres, argumentando que la agenda legislativa "no busca dar un impulso, sino cambiar un modelo que juzgan no sustentable en base a un sesgo ideológico que desprecia el aporte de

las plantaciones productivas".

Ejemplo de ello, indicaron, es el proyecto de ley de incendios, que no enfrenta la ocurrencia intencional, así como la recuperación de las zonas afectadas en manos de pequeños y medianos propietarios.

Por su parte, el presidente de Pymemad, Michel Esquerré, señaló que una de las grandes urgencias es el fomento a la forestación "no se está recuperando ni plantando, entonces ni la ley que crea un nuevo servicio forestal ni la ley de incendios abordan correctamente los desafíos de los pequeños y medianos propietarios ni el desafío de descarbonizar la economía nacional (...) Con toda seguridad van a desaparecer las pymes", puntualizó.

Desde la Red Futuro Madera instaron a las autoridades, especialmente al ministro de Agricultura, para que considere el trabajo y propuestas que los gremios han realizado estos meses.